No jubilen todavía al gas



Jordi Juan Director

os meteorólogos aseguran que hoy será el día más caluroso de lo que llevamos de año en España. Estará a la altura de lo que está siendo este mes de junio, que pasará a la historia por ser el más caluroso desde 1950. Y que es culpable de la ola de incendios que está afectando a siete comunidades, especialmente Catalunya. Este aumento de las temperaturas ha provocado que la demanda de gas natural para generación de electricidad haya registrado un nuevo récord. Nunca en la historia se había necesitado consumir tanto gas destinado al consumo eléctrico. La causa ha sido no solo el aumento de aparatos de aire acondicionado, sino la baja producción de la llamada energía verde. La calima, la falta de viento y el intenso calor causó un descenso en la generación de energía hidráulica, eólica, fotovoltaica y termosolar. Es decir, en un momento de récord de demanda, el gas natural se hace indispensable.

El comentario es pertinente en el contexto actual de tanta dependencia energética del gas ruso o argelino. Los discursos simplistas que defienden que la transición energética hacia las renovables es un ejercicio sencillo y que solo falta voluntad política para hacerlo deben valorar las dificultades del enorme reto que, como sociedad, tenemos por delante. No todo es tan sencillo como cambiar una energía por otra. La guerra de Ucrania y sus consecuencias han hecho abrir los ojos a una opinión pública despistada sobre la carestía energética que hay en el mundo, y sobre todo por la complejidad de abastecer toda la demanda existente sin incumplir todos los acuerdos de sostenibilidad comprometidos en las cumbres del clima.

En un reciente encuentro al que asistí con distintos fabricantes de coches no pude recuperarme de mi asombro al ver las apuestas y enfoques tan dispares que hacían las diferentes marcas. Que si eléctricos, que si híbridos, que con hidrógeno, que

con pilas, que con nuevos combustibles bajos en emisiones... En fin, que el mundo nuevo al que nos enfrentamos con la crisis climática está lleno de interrogantes que no se pueden resolver con posiciones dogmáticas.



Manel del Castillo

Dir. gerente de Sant Joan de Déu

LOS SEMÁFOROS



El Pediatric Cancer Center Barcelona tratará a 400 pacientes nuevos al año y consolida al hospital Sant Joan de Déu como referencia en tratamiento e investigación del cáncer infantil. / P. 22

Lourdes Ciuró

Consellera de Justícia



El Departament de Justícia pondrá en marcha una serie de medidas para fomentar el uso del catalán en todos los ámbitos judiciales, para paliar el gran retroceso que ha sufrido los últimos años. / P. 22

Rafael Pardo

Director de la Fundación BBVA



La Fundación BBVA hizo entrega ayer en Bilbao de los premios BBVA Fronteras del Conocimiento, que suponen un gran reconocimiento hacia el mundo científico. / P. 23

Mónica Oltra

Vicepresidenta valenciana



El Tribunal Superior de la Comunitat Valenciana ha citado como investigada a la líder de Compromís al apreciar indicios de que protegió a su exmarido cuando abusó de una menor tutelada. / P. 11

ÍNDICE

INTERNACIONAL	3
POLÍTICA	9
OPINIÓN	16
SOCIEDAD	
NECROLÓGICAS	24
CULTURA	25
CARTELERA	3
DEPORTES	33
ECONOMÍA	38

LA IMAGEN



Pamelas y caballos. Unas asistentes a las carreras de Ascot (Inglaterra) lucen sus coloridos modelos durante el Ladies Day, la jornada ideal para exhibir las exclusivas pamelas que tanta fama han dado a la centenaria carrera de caballos.



Al calor de los incendios

la literalidad de las palabras, si no se atiende con los cinco sentidos al contexto en el que se utilizan, puede propiciar resultados chocantes. Eso es lo que le ocurrió aver a Pere Aragonès cuando durante un discurso quiso transmitir un mensaje de aliento a las poblaciones que luchan contra los incendios que azotan estos días varios puntos de Catalunva. El president utilizó el término escalf, que podría traducirse como "cálido apoyo", en su reconocimiento a la entre-

n algunas ocasiones ga de los ciudadanos ante la adversidad y a la labor in cansable de los equipos que luchan contra el fuego. Enseguida las redes sociales se llenaron de comentarios de personas que se fijaron en que la palabra empleada por Aragonès, relacionada con el verbo escalfar (calentar), tal vez no era la más apropiada para animar a los catalanes en un momento en el que las temperaturas se han disparado hasta niveles inéditos para esta época del año y los incendios están abrasando centenares de hectáreas.



CREEMOS QUE...

Dignificar a los mayores

covid may muchas cambió nuestras vidas, pero lo peor es que se llevó otras muchas, sobre todo entre nuestros mayores. Desde marzo del 2020, 23.000 personas que vivían en geriátricos han fallecido a causa del coronavirus. El impacto del virus en lesos centros hizo emerger las malas condiciones en las que residían algunos, y pareció haber un consenso en poner fin a ese despropósito. Tocaba rectificar, que la Administración se

e la pandemia de la pusiera las pilas para dignificar las plazas residenciales y a las personas que se ven en la necesidad de ocuparlas. Pero ayer la patronal catalana de las residencias, ACRA, mostró cuál es la realidad, que resumió así: "Estábamos convencidos de que tras la covid había llegado el turno de la dependencia, pero ya se han olvidado de no-

El cambio de modelo que promueve el Ministerio de Derechos Sociales va en ese sentido. No obstante, no será ni viable ni creíble si no se acompaña de más financiación pública.

VIVIR Suplemento de 12 páginas

cosas que querríamos olvidar. El virus sotros", dijo Cinta Pascual.